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CONSIGLIO COMUNALE DI CASTEL BOLOGNESE

27 MARZO 2024

Presiede la seduta il Sindaco Luca Della Godenza

(Inizio registrazione a seduta avviata)

Sindaco Luca Della Godenza:  Bene. Procediamo alla nomina degli 
scrutatori.  Chiederei  la  disponibilità  per  gli  scrutatori  a  Bacchilega, 
Sirin e Selvatici.

PUNTO 1: COMUNICAZIONI.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Okay,  iniziamo  il  Consiglio 
Comunale.  All'Ordine  del  Giorno  numero  1  abbiamo  le 
“Comunicazioni”.
Qualche nota. Avete visto che dentro la vostra busta ci  sono un po' 
di  documenti.  Il  primo  è  il  calendario  del  settantanovesimo 
Anniversario della Liberazione. Dovreste averlo tutti. Lo avete? Sì?
Intanto è entrato Merenda, chiedo al Segretario di …
Poi  abbiamo  il  calendario  dello  Streetart,  con  il  volantino  -  quindi 
cogliamo  l'occasione  per  invitarvi  tutti  il  6  aprile  -  e  il  “Sentiero 
della  Legalità”,  con  l'inaugurazione  sabato  20  aprile,  ore  11,  delle 
ultime due installazioni  del  sentiero.  Trovate anche qui  il  foglio  con 
l'opera di  Streetart dove sono ritratti  Falcone e Borsellino, più altre 
opere, come la banchina dedicata a Gino Strada.
Queste  sono  un  po'  le  comunicazioni  che  trovate  all'interno  della 
busta.

PUNTO  2:  PRESENTAZIONE  E  SVOLGIMENTO  DI 
INTERROGAZIONI

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Okay, quindi  passiamo  al  punto 
all'Ordine  del  Giorno  numero  2:  “Presentazione  e  svolgimento  di 
interrogazioni”.
Ho  presentato  pochi  secondi  fa,  pochi  minuti  fa  ai  Consiglieri  le 
risposte  dovute  al  Capogruppo  del  Movimento  5  Stelle  e  a  tutti  i  
Gruppi  nello  scorso  Consiglio  Comunale.  Se  vi  va  bene  leggerei 
brevemente quelle che sono le risposte, anche perchè ci sono due o 
tre informazioni che forse sono utili anche alla cittadinanza. Rispetto 
all'acquisizione  in  forma  scritta  dei  verbali,  questa  non  è  possibile 
perchè non è un servizio equiparato a quello del Consiglio Comunale, 
in quanto quel servizio è fornito da contratto per i Consigli Comunali 
e  per  le  altre  richieste  a  pagamento.   L'obiettivo  è  quello  di 
presentare  in  Consiglio  Comunale...  questo  ve  lo  anticipo. 
Verosimilmente,  non  la  settimana  prossima  ma  quella  dopo  ci 
vedremo  con  la  Commissione  per  fare  il  resoconto  della 
Commissione e capire cosa manca ancora da fare per arrivare a fine 
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aprile,  nell'ultimo  Consiglio  utile,  a  presentare  il  piano  della 
Commissione.  
In  merito  all'organizzazione  degli  incontri  è  in  programma  per  il 
mese di  aprile  una serata  sui  rimborsi.  Questa  è,  secondo me,  una 
notizia importante.  Per il  Cis  è arrivata la proroga al  30 settembre. 
Il  numero delle  rendicontazioni  mancanti  su un totale di  1.380 è di 
296,  quindi  vuol  dire  che  tante  persone  hanno  già  mandato  la 
rendicontazione  e  questo  sicuramente  è  molto  positivo.  Per  quanto 
riguarda i Cas, non ci sono più Cas attivi o almeno non risultano Cas 
attivi.  Questo vuol dire che non abbiamo più persone che nemmeno 
temporaneamente stanno fuori casa.
I problemi rispetto ai rimborsi e ai ristori riguardano principalmente 
quelli  da  richiedere  sulla  piattaforma  Sfinge,  quindi  quelli 
dell'ordinanza  commissariale,  in  quanto  vediamo  che  sono  molto 
poche  le  domande  effettuate.  Ne  abbiamo  parlato  diverse  volte, 
anche  la  settimana  scorsa,  con  il  commissario  Figliuolo  e  abbiamo 
fatto delle richieste per questo. Vediamo quindi di fare una iniziativa 
ad aprile per approfondire questo.  
Per  quanto  riguarda  lo  stato  di  avanzamento  dei  lavori  sull'argine, 
abbiamo  chiesto  la  relazione  dettagliata  in  seguito  a  quell'incontro 
che abbiamo fatto qui in sala consiglio a novembre. I lavori  si  vede 
che  sono  stati  fatti,  però  abbiamo  chiesto  questo.  Al  momento 
possiamo  dire  che  i  lavori  di  ripristino,  consolidamento  e  pulizia 
proseguono,  però  invitiamo  tutti  i  cittadini  -  questa  è  una  cosa 
importante  –  che  abbiano  delle  segnalazioni  di  farle  direttamente 
alla  Regione,  alla  struttura  commissariale  e  ovviamente  di 
mandarcele per conoscenza. Questo per quanto riguarda il fiume.
Per  quanto  riguarda  la  promozione  del  viale  Cairoli  a  bene 
monumentale,  non  abbiamo  ancora  avuto  una  risposta.  Visto  che 
abbiamo  l'ultimo  Consiglio  di  aprile,  può  essere,  secondo  me, 
l'occasione  di  fare  un  resoconto  e  quindi  di  dire  le  cose  che  sono 
state  fatte,  quelle  che  sono  andate  avanti  bene  e  quelle  che  sono 
rimaste  ancora  in  itinere  da fare.  Anche questa  è  una cosa da fare 
nel Consiglio di aprile.  
Per le colonnine di ricarica avevamo detto che è uscito il comunicato 
stampa.
L'iter  della  pensilina  della  Casolana  è  stato  avviato,  questo  lo 
confermiamo.  Abbiamo  inoltrato  tutti  i  dati  utili  e  attendiamo  il 
nullaosta  della  Provincia.  Abbiamo  già  la  ditta  che  farà  la 
piattaforma e abbiamo già acquisito la pensilina.
C'era  anche  la  domanda  rispetto  agli  attraversamenti  pedonali. 
Nella variazione di bilancio di cui parleremo questa sera ci sarà una 
quota   per  la  segnaletica  orizzontale,  poi  nel  bando  che  è  stato 
pubblicato ci  sono gli  attraversamenti  pedonali.  Questo per dare un 
po' il  senso del tutto. Visto che comunque verranno fatti anche altri 
interventi  di  asfaltatura  quando  le  condizioni  meteo  lo 
consentiranno, dopo si  interverrà laddove sono rimaste aperte delle 
questioni.
Non so se ci altre domande o interrogazioni. Prego, Bacchilega.

Consigliere Ilva Bacchilega,  Prima Castello:  Buona sera a  tutti. 
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La  mia  non  è  una  interpellanza  ma è  un  appello  che  voglio  fare  al 
Sindaco sulla piazza.
“La  piazza:  un  pericoloso  campo  da  calcio.  Appello  al  Sindaco 
affinché  tuteli  chi  sosta  sulle  panchine  o  chi  passeggia  dai  bolidi 
lanciati  da chi gioca. Andare a fare una passeggiata in piazza non è 
più un passatempo di piacere, i pericoli più inaspettati sono ad ogni 
metro  quando  una  persona  cammina  nel  perimetro  della  piazza.  Si 
vedono bambini e adolescenti in bicicletta che corrono all'impazzata 
sia  sulla  piazza  sia  nel  chiostro  del  palazzo  comunale.  A  questo 
vanno aggiunti bambini con monopattini e skateboard che sfrecciano 
a  zig-zag  fra  di  loro  e  soprattutto  c'è  il  gioco  del  pallone,  lanciato 
come un proiettile, che, se compisce una persona o un bambino, può 
fare del  male. Sì,  perchè chi  gioca, facendo gare fra loro, non sono 
solo  i  bambini  ma  anche  gli  adolescenti.  Il  tutto  mentre  ci  sono 
persone anziane sedute sulle panchine. Ogni  tanto mettono le mani 
avanti  per  paura  del  pallone,  che  finisce  ai  loro  piedi  o  sbatte  con 
forza sui muri o sulle vetrine e insegne dei negozi. Un rischio anche 
per chi è disabile in carrozzina o per i bambini in passeggino.
Un  contesto  tutt'altro  che  rilassante.  Non  è  questo  che  la  maggior 
parte della popolazione voleva su questa piazza. Capiamo benissimo 
che  i  bambini  hanno  il  diritto  di  giocare,  ma  anche  le  persone 
vorrebbero  stare  tranquille  e  non  guardinghe.  Gli  edifici  storici  – 
chiesa di San Francesco e Palazzo Mengoni – vanno tutelati, i negozi 
vanno preservati. Ci vogliono delle regole e bisogna farle rispettare.
Servirebbe inoltre  un maggior  controllo  delle  principali  piazze e vie 
del  centro  storico.  Molti  cittadini  chiedono  che  le  autorità  locali 
vigilino  su  alcuni  comportamenti  pericolosi,  soprattutto  nelle  aree 
pedonali.
Chiediamo  ora  i  controlli,  chiediamo  tutela  per  i  cittadini  e  per  i 
luoghi,  chiediamo al  Sindaco  quali  provvedimenti  intende  assumere 
e applicare in concreto a brevissimo, affinché si  ristabilisca l'ordine 
in  città,  si  dia  sicurezza  ai  pedoni  e  decoro  alla  città.  C'è  una 
emergenza,  si  faccia presto e bene.  È un problema che da parecchi 
mesi  è  sotto  gli  occhi  di  tutti,  una soluzione va trovata.  Chiediamo 
pertanto  un  intervento  urgente,  con  l'adozione  da  parte  di  questa 
Amministrazione     di  una  ordinanza  del  Sindaco  che  ponga  fine  a 
tutte le problematiche esposte”.
Aggiungo pure che anche la mia vicina di casa di recente, non più di  
venti giorni fa, è stata investita da un bimbo in bicicletta che usciva 
dal  chiostro  e  quindi  sta  ancora  portando  le  conseguenze  di  quella 
caduta.  Credo  che  sia  giusto  fare  qualcosa  per  evitare  questo. 
Grazie.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie. Chiedo  che  poi  venga 
consegnato  l'appello,  così  lo  protocolliamo  e  lo  mettiamo  agli  atti, 
poi vediamo nel prossimo Consiglio di dare ovviamente una risposta.
Frassineti, prego.

Capogruppo  Loretta  Frassineti,  Movimento  5  Stelle:  Allora, 
questa  è  una  situazione  che  in  parte  condivido.  Si  potrebbe... 
adesso io do un consiglio così,  se è gradito. Per esempio, il  pallone 
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si  poteva  prendere  anche  di  gommapiuma,  che  magari  non  crea 
questo  disagio  qua.  Rimane  comunque  il  fatto  che  se  c'è  un 
regolamento  va  fatto  rispettare,  naturalmente  con  la  dovuta 
delicatezza  perchè  comunque  si  tratta  di  bambini,  che  comunque 
non sono responsabili.  Probabilmente lo sono però i loro genitori, di 
una  educazione che  non vuole  impedire  certo  il  gioco,  come diceva 
giustamente la Consigliera Bacchilega, che è l'ABC dei bambini e una 
cosa  da  preservare  ed  è  bello  in  alcuni  momenti  vedere  la  piazza 
animata.  Queste  situazioni  si  presentano  già  da  parecchio  tempo  e 
forse  si  è  un  po'  presa  sottogamba  la  cosa,  perchè  sembrava  una 
cosa  un  po'...  Invece  so,  per  esempio,  di  una  insegna  che  è  stata 
danneggiata  e  che  ha  dovuto  riparare  da  sola  l'esercente.  Quindi 
anch'io  attendo la  risposta a questo quesito,  perchè mi sembra che 
qualche piccola precauzione possa essere presa.

Sindaco  Luca  Della  Godenza: Okay,  grazie  dei  suggerimenti.  Ci 
sono altre interrogazioni o interpellanze?

PUNTO  3:  APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  E  DEL  RESOCONTO 
DELLA SEDUTA DE  30 GENNAIO 2024.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Okay, quindi  passerei  al  punto 
successivo,  che  è  l'Ordine  del  Giorno  numero  3:  “Approvazione  dei 
verbali e del resoconto della seduta del 30 gennaio 2024”.
Ci  sono  domande  o  richieste  di  modifiche?  Ci  sono  interventi? 
Dichiarazioni di voto?
Allora  passerei  alla  votazione  dell'Ordine  del  Giorno  numero  3: 
“Approvazione  dei  verbali  e  del  resoconto  della  seduta  del  30 
gennaio 2024”.
Favorevoli? Contrari? Astenuti?
Approvato all'unanimità.

PUNTO  4:  APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  E  DEL  RESOCONTO 
DELLA SEDUTA DE  29 FEBBRAIO 2024.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Ordine  del  Giorno  numero  4: 
“Approvazione  dei  verbali  e  del  resoconto  della  seduta  del  29 
febbraio 2024”.
Anche  qui  chiedo  se  ci  sono  domande  o  interventi,  altrimenti 
passiamo  alla  votazione  dell'Ordine  del  Giorno  numero  4: 
“Approvazione  dei  verbali  e  del  resoconto  della  seduta  del  29 
febbraio 2024”.
Favorevoli? Contrari? Astenuti?
Approvato all'unanimità.

PUNTO  5:  VARIAZIONE  AL  DOCUMENTO  UNICO  DI 
PROGRAMMAZIONE  E  AL  BILANCIO  DI  PREVISIONE  2024-
2026, ANNUALITÀ 2024.

Sindaco Luca  Della  Godenza:  Abbiamo quindi  l'Ordine  del  Giorno 
numero  5:  “Variazione  al  Documento  Unico  di  Programmazione e  al 

4



COMUNE DI CASTEL BOLOGNESEE                                                                                  CONSIGLIO COMUNALE DEL 27.03.2024

bilancio di previsione 2024-2026, annualità 2024”.
Come  ho  cercato  di  spiegare  nella  pre-consiliare,  all'interno  di 
questa  variazione  di  bilancio  si  vanno a  sistemare  alcune poste  tra 
entrate  e  uscite,  parlo  della  parte  corrente,  e  a  inserire  alcuni 
contributi che sono arrivati nelle ultime settimane, negli ultimi mesi. 
In  particolare,  notiamo  con  piacere  due  contributi,  entrambi 
importanti  e  non  preventivati.  Il  primo  è  quello  della  Regione  per 
quanto riguarda il  nido,  con un aumento del  contributo di  6.294,30 
Euro,  mentre il  secondo riguarda i  servizi  bibliotecari,  dove c'è  una 
previsione  di  maggiore  entrata  di  70.000,00  Euro  per  un 
complessivo  contributo  dalla  Regione  di  100.000,00  Euro. 
Sicuramente  è  un  contributo  importante  per  la  ripartenza  post 
alluvione.
Poi  ci  sono  alcune  tipologie  di  entrate  più  tecniche  rispetto  alla 
partita  di  impostazione  di  bilancio.  Mi  riferisco  a  entrate  da  ruoli  
degli  anni  precedenti,  rimborsi  dall'Unione e contributo regionale di 
una  delibera  passata  o  contributo  lampade  votive  per  poche 
centinaia di euro, per una maggiore entrata pari a 166.158,00 Euro. 
Ovviamente  la  parte  di  maggiori  spese  va  insieme  alla  parte  di 
minori  spese  a  quadrare  a  zero,  con  i  contributi  che  sono  inseriti 
anche  per  la  partita  delle  elezioni  –  ovviamente  quella  è  una 
maggiore  entrata  e  una  maggiore  spesa  -  o  come  quelle  legate  al 
tema delle utenze.
Ricorderete  che il  project  dell'illuminazione pubblica  prevedeva uno 
spacchettamento del contributo per l’anno in corso, da un lato come 
canone e  dall'altro  come utenza.  Ecco,  evidentemente siamo andati 
più  lunghi  rispetto  a  quella  che  era  la  previsione  iniziale  e  quindi 
abbiamo  dovuto  riequilibrare  anche  i  conti.  Non  cambia  il  totale, 
cambiano le singole voci di bilancio.
In più, c'è una voce importante, che è quella del “Bike to work”. Era 
un  progetto  a  cui  l'anno  scorso  ci  eravamo  affezionati,  avevamo 
approvato  un  Ordine  del  Giorno  dedicato  in  Consiglio  Comunale, 
avevamo fatto diverse riflessioni.  Ovviamente nella partita del dopo 
alluvione  era  una  di  quelle  cose  che  era  rimasta  in  sospeso  e  la 
andiamo a riprendere per una quota complessiva di 18.000,00 Euro, 
ovviamente spalmata non solo sul  2024 ma anche sul  2025. Questo 
consentirà  da  un  lato  di  andare  a  incentivare  quelle  che  sono  le 
pratiche di mobilità sostenibile per la zona industriale e dall'altro di 
riuscire  a  incentivare con un piccolo  concorso a  premi  anche quello 
che  è  il   “Bike  to  school”,  una  iniziativa  di  Unione  che  crediamo 
possa  essere  interessante.  Ci  tengo  a  sottolineare  come  a  questo 
progetto sia stata data anche forza con un percorso partecipato che 
ha  coinvolto  oltre  seicento  lavoratori  e  lavoratrici  della  zona 
industriale,  i  quali  hanno  partecipato  a  un  sondaggio  promosso 
dall'Amministrazione comunale su una serie di temi. Una delle azioni 
su cui abbiamo pensato di puntare è quella del “Bike to work” e poi 
ce  ne  saranno  altre  due,  credo  egualmente  significative.  Una  ve  la 
posso anticipare ed è quella della possibilità di aver una navetta che 
dalla  stazione  dei  treni  porti  alla  zona  industriale.  Poi,  nelle 
prossime settimane daremo anche di questo tutti i dettagli del caso, 
però non è una cosa che è nata all'intero del Consiglio Comunale ed 
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è  rimasta  qui.  Diciamo  che  è  un  bisogno  che  è  emerso  anche  in 
maniera importante da parte della  cittadinanza legata al  mondo del 
lavoro.
Poi  ci  sono  alcune  piccole  partite  di  giro  su  cui  non  mi  soffermo 
oltre.
Nella  parte  investimenti,  come  è  sottolineato,  da  una  parte  c'è  la 
sistemazione  per  quanto  riguarda  –  poi  lo  vedremo  nella  delibera 
successiva  –  i  contributi  arrivati  della  struttura  commissariale  per 
l'ordinanza  19,  quella  dei  finanziamenti  per  le  somme  urgenze  ed 
urgenze,  quindi  della  copertura  dei  debiti  fuori  bilancio,  per 
523.000,00  Euro,  e  dall'altra  ci  sono  i  400.000,00  Euro  in  più  che 
abbiamo  richiesto  alla  struttura  commissariale  per  quanto  riguarda 
la scuola materna. Da una stima iniziale avevamo evidenziato come i 
danni fossero di circa un milione di euro, poi quando siamo andati a 
fare  il  progetto  di  fattibilità  tecnica  economica  si  è  visto  come 
purtroppo  molte  cose  sono  state  danneggiate  anche  oltre  e  quindi 
abbiamo approvato  un progetto  di  fattibilità  in  linea tecnica  per  un 
milione  e  quattro  e  andiamo  ad  accertare  all'interno  del  bilancio  il 
totale di un milione e quattro.
Dopo  ci  sono  tutta  una  serie  di  partite  legate  alla  sistemazione  di 
tutti quelli che sono i cronoprogrammi dei fondi pluriennali vincolati. 
Cito tutte le scuole – via Cornacchia, via Canale, via Biancanigo – e 
tutto il sistema di viabilità e anche qui i servizi bibliotecari. Abbiamo 
pensato  di  fare  un  capitolo  con  i  fondi  dell'assicurazione.  Vi 
ricorderete  che  qualche  anno  fa  adottammo  la  pratica  del  capitolo 
investimenti  omnibus  sulle  scuole,  quindi,  un  generico 
“Manutenzione straordinaria  edifici  comunali  e  scolastici  e  viabilità” 
per  riuscire  nel  momento  in  cui  ci  fossero  delle  emergenze  ad 
attingere  da  lì  per  manutenere  e  intervenire  senza  aspettare  una 
variazione di bilancio seguente.
Come dicevo prima,  ci  sono i  fondi  per  quanto riguarda il  ripristino 
straordinario  della  segnaletica  orizzontale  e  c'è  l'allineamento  del 
fondo  pluriennale  vincolato,  quindi  dei  cronoprogrammi  su  tutto  il 
pluriennale di investimenti.
Queste sono in linea generale le principali  modifiche che sono state 
fatte e che andiamo a recepire stasera,  considerando che dal  punto 
di  vista  finanziario  abbiamo  una  situazione  molto  buona,  perchè 
abbiamo comunque la possibilità di avere il budget dell'assicurazione 
ancora  disponibile.  Vedremo  poi  nel  prossimo  Consiglio  Comunale 
quello che sarà l'esercizio 2023 e che avanzo ci consegnerà.
Questo è per dare un po' l'idea dell'impostazione che abbiamo voluto 
dare  a  questa  variazione  di  bilancio,  tenendo  conto  delle  esigenze 
che  abbiamo  e  delle  poste  che  metteremo  in  campo.  Aggiungo 
solamente  che  nella  prossima  variazione  di  bilancio  andremo  a 
recepire  anche  quello  che  è  il  contributo  straordinario  per  i  servizi 
sociali  di  cui  si  parlava  ieri  sera  in  Consiglio  dell'Unione,  proprio 
perchè  è  una  partita  che  è  andata  nel  bilancio  dell'Unione  ma  che 
dopo  verrà  ovviamente  ribaltata  anche  nei  singoli  Comuni  e  che  ci 
darà la possibilità di intervenire anche con maggiori entrate a spese 
sempre più crescenti.
Questa  è  in  linea  generale  l'impostazione  del  bilancio,  ovviamente 
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sono  a  disposizione  per  i  Consiglieri  che  lo  ritengano.  Prego, 
Bacchilega.

Consigliere Ilva Bacchilega,  Prima Castello:  In  merito  a  questo 
punto  5  all'Ordine  del  Giorno,  pur  approvando  gli  impegni  di  spesa 
finanziati  dalla  struttura  commissariale,  che  ci  consentono  il 
ripristino   della  funzionalità  dei  plessi  scolastici  Bassi,  Pascoli  e 
Camerini  e  la  manutenzione  straordinaria  degli  edifici  comunali  e 
della  viabilità,  pur  ritenendo  importante  e  anche  interessante  il 
progetto  “Bike  to  work”,  trattandosi  comunque  di  variazioni  di  un 
bilancio che non ha ricevuto né la nostra partecipazione né il nostro 
consenso,  io  esprimo anche il  voto che il  Gruppo intende dare  e  il  
nostro sarà un voto di astensione. Grazie.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Bacchilega.  Prego, 
Frassineti.
  
Capogruppo  Loretta  Frassineti,  Movimento  5  Stelle:  In  questa 
variazione  di  bilancio  sono  inseriti  contributi  e  investimenti  per 
servizi che noi come Gruppo consiliare Movimento 5 Stelle riteniamo 
essenziali  per  la  comunità  -  scuole,  nido,  biblioteche,  illuminazione 
pubblica,  per  citarne  alcuni  –  e  tutta  una  serie  di  attività  di 
ripristino  e  manutenzione  che  sono  urgenti  per  la  cittadinanza.  Per 
esempio,  la  funzionalità  del  canale  di  via  Cornacchia,  l'impianto 
termico  della  scuola  media  Pascoli,  l'ascensore  del  municipio  e  le 
scuole  Bassi  e  altre  diverse  manutenzioni.  In  particolare,  ci  fa 
piacere constatare che la  nostra  richiesta  per  il  rifinanziamento del 
progetto  “Bike  to  work”  è  stato  inserito  negli  allegati  e  verrà 
realizzato.  In  quell'occasione  presentammo anche  altri  progetti  -  il 
giornalino comunale, lo Sportello di prossimità ed il centro del riuso 
adiacente  alla  discarica  -  e  quindi  ci  auguriamo  che  anche  questi 
altri progetti a venire  possano essere  presi in considerazione.
Per  queste  motivazioni  il  voto  del  Gruppo  consiliare  Movimento  5 
Stelle sarà favorevole.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Consigliera  Frassineti.  Ci 
sono altri  interventi? Okay, intanto grazie per le considerazioni e se 
non ci sono altri  interventi io passerei alla votazione dell'Ordine del 
Giorno  numero  5:  “Variazione  al  Documento  Unico  di 
Programmazione  e  al  bilancio  di  previsione  2024-2026,  annualità 
2024”.
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Un astenuto. Quindi è approvato.
Seconda votazione per l'immediata eseguibilità.
Favorevoli?  Contrari?  Astenuti?  Un  astenuto.  Quindi  è  approvata 
anche l'immediata eseguibilità.

PUNTO  6:  RICONOSCIMENTO  DEBITI  FUORI  BILANCIO  AI  SENSI 
DELL'ART. 194, C. 1, LETT. E) DEL D.LGS. N. 267/2000 - EMERGENZA 
ALLUVIONE EMILIA-ROMAGNA DEL 17 MAGGIO 2023 - INTERVENTI 
DI SOMMA URGENZA.
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Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Passiamo  quindi  all'Ordine  del 
Giorno  numero  6:  “Riconoscimento  debiti  fuori  bilancio  ai  sensi 
dell'articolo  194,  comma  1,  lettera  e),  del  Decreto  Legislativo 
numero 267 del 2000 – Emergenza alluvione Emilia-Romagna del 17 
maggio 2023 – Interventi di somma urgenza”.
L'ho  un  po'  citato  prima,  ora  vado  un  po'  più  nel  dettaglio.  Come 
sapete,  l'anno  scorso  a  seguito  dell'evento  alluvionale 
l’Amministrazione di  questo  Comune,  come tutte  le  Amministrazioni 
coinvolte,  si  è  trovata  a  dover  affrontare    con  spese  straordinarie 
quello che era il naturale ripristino dei servizi pubblici essenziali. Le 
maggiori  spese  sono  state  accettate  attraverso  le  ordinanze  che 
sono uscite durante l'anno. C'è stata una ordinanza che ha recepito 
le  spese  di  somma  urgenza  solamente  all'inizio  di  quest'anno, 
portandoci  quindi  al  31.12  dell'anno  scorso  a  dover  certificare  dei 
debiti  fuori  bilanci,  che per Castello valgono 523.032,63 Euro. Sono 
spese  legate  in  particolare  alle  scuole  e  al  municipio.  Sono  spese 
che  avevamo  certificato  come  debito  fuori  bilancio  e  oggi 
certifichiamo  che  c'è  la  copertura  legata  appunto  dall'ordinanza 
ministeriale.
Vi  riassumo  brevemente  questi  interventi.  Sulla  scuola  Pascoli, 
impianto elettrico, impianto idrico e termosanitario e lavori  generici 
cubavano  29.994,00  Euro,  3.998,00  Euro,  164.005,00  Euro, 
15.400,00  Euro.  Si  tratta  quindi  di  lavori  importanti  sulle  scuole 
medie,  che hanno avuto alluvionato tutto il  piano -1.  Come sapete, 
sulle scuole medie avevamo finito da poco i lavori e quindi sono stati 
danneggiati  macchinari  anche abbastanza nuovi.  Sulle  scuole Bassi, 
che  hanno  avuto  anche  loro  il  problema  nel  seminterrato,  i  lavori 
dell'impianto  elettrico,  dell'impianto  idrico  e  termico.  Anche  qui 
parliamo  di  cifre  molto  alte:  174.000,00  Euro,  19.000,00  Euro, 
31.000,00  Euro,  38.000,00  Euro.  In  più  ci  sono  i  due  ascensori, 
quello  del  municipio  per  18.300,00 Euro e quello  delle  scuole  Bassi  
per  31.500,00  Euro.  Quindi  abbiamo  un  totale  complessivo  di 
523.000,00 Euro.
Fortunatamente  siamo  riusciti  ad  approvare  questa  delibera.  Ieri 
sera  il  Sindaco  Briccolani  nel  Consiglio  dell'Unione  ricordava  come 
sono state numerose le dichiarazioni di  debito fuori  bilancio, perchè 
da  quando  l'Amministrazione  pubblica  dell'Unione  della  Romagna 
Faentina si  è assunta l'onere di anticipare e farsi  garante rispetto a 
tutta una serie di cifre a quando sono uscite le ordinanze è passato 
un  po'  di  tempo.  La  fortuna  è  stata  che  comunque  adesso  sono 
arrivate  le  ordinanze,  che  quindi  ci  mettono  in  condizione  di  poter 
chiudere  questa  parentesi  dei  debiti  fuori  bilancio  e  quindi  di  poter 
operare sicuramente con più serenità.  Detto questo,  do la parola ai 
Consiglieri  e  chiedo  se  hanno  dei  dubbi,  delle  domande,  delle 
richieste.
Bacchilega, prego.

Consigliere  Ilva  Bacchilega,  Prima Castello:  Tenuto  conto  che  i 
debiti  fuori  bilancio  sono  stati  determinati  da  interventi  di  somma 
urgenza  per  danni  dovuti  all'emergenza   alluvione,  vista  la 
normativa  vigente  in  materie  e  richiamate  le  ordinanze  e  le 
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deliberazioni per gli interventi di somma urgenza relativi alle attività 
di  soccorso  e  assistenza  alla  popolazione,  di  ripristino  delle 
infrastrutture   viarie,  degli  edifici  pubblici  e  privati,  delle  opere  di 
difesa  idraulica,  come  Gruppo  “Prima  Castello”  approviamo  tale 
provvedimento  di  delibera  e  quindi  il  nostro  voto  sarà  favorevole. 
Grazie.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Bacchilega.  Frassineti, 
prego.

Capogruppo  Loretta  Frassineti,  Movimento  5  Stelle:  Riteniamo 
che  questa  delibera  sia  un  atto  tecnico  doveroso  per  interventi  di  
somma  urgenza  effettuati  da  questa  Amministrazione  all'indomani 
dell'evento alluvionale,  che come spiegato dal  Sindaco hanno avuto 
la copertura effettiva soltanto a gennaio. Per cui con questa delibera 
si  va  a  regolarizzare  l'operazione.  Il  nostro  voto  sarà  quindi 
favorevole.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Consigliera  Frassineti.  Ci 
sono altri interventi?
Non  ci  sono  altri  interventi,  quindi  passerei  alla  votazione 
dell'Ordine  del  Giorno  numero  6:  “Riconoscimento  debiti  fuori 
bilancio  ai  sensi  dell'articolo  194,  comma 1,  lettera e),  del  Decreto 
Legislativo  numero  267  del  2000  –  Emergenza  alluvione  Emilia-
Romagna del 17 maggio 2023 – Interventi di somma urgenza”.
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Approvato all'unanimità.
Doppia votazione per l'immediata eseguibilità.
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Approvato all'unanimità.

PUNTO 6:  PIANO TRIENNALE DI ATTIVITÀ 2024/2026 E BILANCIO 
PREVENTIVO 2024 DEL CON.AMI - DETERMINAZIONI IN MERITO.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Benissimo.  Abbiamo  l'Ordine  del 
Giorno  numero  7:  “Piano  triennale  di  attività  2024/2026  e  bilancio 
preventivo 2024 del CON.AMI – Determinazioni in merito”.
Come  accennato  in  preconsiliare,  si  tratta  di  una  delibera  che 
prevedeva... avete visto negli anni scorsi intervenire diverse volte il 
presidente del consiglio  di amministrazione Fabio Bacchilega oppure 
il  direttore  generale  Giacomo   Capuzzimati  per  l'illustrazione  del 
piano  triennale.  Stasera  questo  non  è  stato  possibile  farlo  e  vista 
anche  l'imminente  scadenza  elettorale  non  so  se  questo  sarà 
possibile farlo entro il prossimo Consiglio Comunale.
Detto  questo,  penso  che  abbiamo  adottato  in  questi  anni  questa 
buona pratica,  che  è  quella  di  un  contatto  più  o  meno costante,  di 
un  aggiornamento  più  o  meno  costante  rispetto  ai  lavori  che  il  
sistema di  partecipate  dell'ente  fa  e  quindi  penso che sia  una cosa 
positiva, da tenere a mente anche per i prossimi anni.
Per quanto riguarda Castel Bolognese, c'è una buona notizia rispetto 
a quello che sarà il prossimo triennale del CON.AMi, che riguarda sia 
la  parte  finanziaria  del  bilancio  sia  soprattutto  la  parte  dei  lavori, 
nel senso che nel bilancio del CON.AMI, quindi nel bilancio di HERA e 

9



COMUNE DI CASTEL BOLOGNESEE                                                                                  CONSIGLIO COMUNALE DEL 27.03.2024

di Atersir, trovano copertura tutte le voci in maniera definitiva per il  
nostro  sistema  di  potabilizzazione  delle  acque.  Questa  è  una  cosa 
molto importante,  ma non è la  sola.  La notizia  ancor più positiva è 
che sono iniziati  già da diversi mesi i  lavori anche del terzo stralcio 
e  quindi  l'impegno  che  si  era  presi  rispetto  al  nuovo  sistema  di 
potabilizzazione  delle  acque,  quindi  un'acqua  meno  dura  e  con  un 
approvvigionamento  idrico  più  sicuro  che  arriverà  a  Castello  tra  il 
2025  e  il  2026,  è  confermato.  Questa  sicuramente  è  una  buona 
notizia.  Nei  prossimi  giorni  farò  un  sopralluogo  nel  cantiere  in  cui 
vengono  realizzati  i  lavori  dello  stralcio  più  importante,  che  è  il 
terzo stralcio, quello del sistema di potabilizzazione delle acque, per 
dare un po' il  senso anche della presenza, anche perchè la voce più 
importante  che  ci  compete  nel  bacino  idrico  è  proprio  quella  del 
potabilizzatore  di  Castel  Bolognese  e  quindi  vogliamo  tenere 
presidiata e monitorata questa importante opera.
Rispetto  a  tutto  il  resto,  io  non  mi  addentro  all'interno  del  piano 
triennale perchè prevede tante e tante voci.  Diciamo che per quello 
che  ci  riguarda  la  cosa  più  importante  era  quella  di  chiudere 
finalmente  la  partita  del  potabilizzatore,  che  è  l'asset  strategico 
sicuramente più  interessante e  importante che abbiamo.  Su tutto  il 
resto  credo  che  con  i  tempi  giusti  ci  sarà  la  possibilità  di  fare 
interloquire  nuovamente  il  presidente  del  consiglio  di 
amministrazione Bacchilega all'interno della sala del Consiglio, come 
ha  fatto  anche  gli  anni  scorsi,  tenendo  conto  ovviamente  di  quelle 
che possono essere le sollecitazioni  che i Consiglieri avranno voglia 
di  fare  questa  sera  e  che,  come ho sempre  fatto,  porterò  al  tavolo 
dell'Assemblea dei Sindaci  in seno al CON.AMI, che ci vede partecipi 
con una quota anche importante. Il  CON.AMI poi le porterà in HERA 
e quindi come gli altri anni mi faccio portavoce di quelle che sono le 
istanze  che  vengono  dal  Consiglio  Comunale  per  quanto  riguarda  il  
sistema  delle  partecipate,  quindi  sostanzialmente  CON.AMI  e  di 
rimando HERA.
Do la parola quindi ai Consiglieri che la chiedono per una riflessione. 
Grazie.
Prego, Bacchilega.

Consigliere Ilva Bacchilega, Prima Castello: Per quanto riguarda 
il  piano  triennale  di  attività  2024/2026  e  il  bilancio  preventivo  del 
CON.AMI  il  nostro  Gruppo  consiliare,  pur  riconoscendo  parziale 
giudizio  positivo  alle  attività  svolte  dal  Consorzio,  nonostante 
l’attuale minima quota di  partecipazione del  nostro ente, che è pari 
all'1,34%, esprime parere  favorevole,  con l'auspicio  che l'opera  del 
potabilizzatore possa essere realizzato in tempi ragionevoli. Grazie.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Bacchilega.  È  l'auspicio  di 
tutti  i  castellani,  proprio perchè c'è questo gran bisogno...  mi viene 
da fare la battuta, anche degli elettrodomestici di noi castellani.   
Prego, Frassinetti.

Capogruppo  Loretta  Frassineti,  Movimento  5  Stelle:  Allora, 
penso  che  ciascuno  di  voi  conosca  la  perplessità  che  ha  sempre 
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avuto  il  Gruppo  consiliare  Movimento  5  Stelle  sul  discorso 
partecipate  Hera,  Atersir,  eccetera.  Questa  volta  però,  essendoci 
appunto in ballo quest'opera   che da anni Castel Bolognese attende 
e che da quel  che si  legge sembra proprio fatta come si  deve – poi 
lo  vedremo dopo – sia  per  il  discorso della  potabilizzazione,  perchè 
verrà migliorata, come diceva il Sindaco, sia per il discorso delle reti 
e di una assistenza da parte di chi farà i lavori, il nostro voto questa 
volta sarà favorevole.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Consigliera  Frassineti.  Ci 
sono altri interventi? Sirin, prego.

Consigliere Sirin Ghribi, Democratici per Castello: Buona sera a 
tutti. Volevo dire che anche il nostro Gruppo è favorevole per quanto 
riguarda  questo  punto,  in  quanto  sono  opere  di  grande  importanza 
per  il  nostro  paese  perchè  sappiamo  benissimo  quanto  l'acqua  per 
noi  sia veramente importante.

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Sirin.  Non  ci  sono  altri 
interventi  o  dichiarazioni  di  voto  e  quindi  passerei  alla  votazione 
dell'Ordine  del  Giorno  numero  7:  “Piano  triennale  di  attività 
2024/2026  e  bilancio  preventivo  2024  del   CON.AMI  – 
Determinazioni in merito”.
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Tutti favorevoli.
Doppia votazione per l'immediata eseguibilità.
Favorevoli?  Contrari?  Astenuti?  Approvata  all'unanimità  anche 
l'immediata eseguibilità.

PUNTO 7: APPROVAZIONE ATTO DI ADESIONE - CONVENZIONE 
QUADRO  TRA  IL  COMUNE  DI  CASTEL  BOLOGNESE,  LA 
STRUTTURA DI SUPPORTO AL COMMISSARIO STRAORDINARIO 
ALLA  RICOSTRUZIONE  E  LA  SOCIETA'  SOGESID  SPA  PER 
L'AFFIDAMENTO E  L'ESECUZIONE  DEI  LAVORI  RELATIVI  AGLI 
INTERVENTI  DI  MESSA  IN  SICUREZZA,  IDENTIFICATI  CON  IL 
CODICE  ER-URVI-001338  DENOMINATO  "VIA  BIANCANIGO" 
CUP  I77H23001310001  ED  ER-URVI-001339  DENOMINATO 
"VIA  CANALE"  CUP  I77H23001330001  RIPORTATI 
NELL'ORDINANZA  N.  13  DEL  31/10/2023  DEL  COMMISSARIO 
STRAORDINARIO  PER  I  QUALI  IL  COMUNE  DI  CASTEL 
BOLOGNESE E' SOGGETTO ATTUATORE.

Sindaco Luca Della Godenza: Andiamo quindi all'Ordine del Giorno 
numero 8: “Approvazione atto di adesione Convenzione quadro tra il  
Comune di Castel Bolognese, la struttura di supporto al Commissario 
straordinario  alla  ricostruzione  e  la  società  Sogesid  Spa  per 
l'affidamento  e  l'esecuzione  dei  lavori  relativi  agli  interventi  di 
messa  in  sicurezza  identificati  con  il  codice  ER-URVI-001338e 
relativo  CUP,  denominato  “via  Biancanigo”,  ed  ER-URVI-001339  con 
relativo  CUP,   denominato  “Via  Canale”,  riportati  nell'ordinanza 
numero 13 del 31 ottobre 2023 del Commissario straordinario, per i  
quali il Comune di Castel Bolognese è soggetto attuatore”.
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L'ordinanza  13  era  quella  che  faceva  riferimento  agli  interventi 
urgenti  rispetto alla viabilità.  Il  nostro Comune aveva chiesto,  oltre 
ai  due  interventi  che  ho  citato  poc'anzi,  anche  quello  di  via 
Cornacchia  e  successivamente  all’ordinanza  uscita  la  possibilità  per 
le  opere  che  cubano  più  di  500.000,00  Euro  di  avere  un  supporto 
importante, che è quello di Sogesid. Noi abbiamo incontrato Sogesid 
qualche  giorno  fa,  una  quindicina  di  giorni  fa,  abbiamo interloquito 
ovviamente per queste due voci, che sono via Canale – come sapete, 
dopo  l'evento  alluvionale  è  stata  danneggiata  tantissimo  e  via 
Biancanigo,  che  è  stata  –  come  vediamo  quotidianamente  -  molto 
danneggiata  dall'evento  alluvionale.  Via  Canale  600.000,00  Euro  e 
via  Biancanigo  500.000,00  Euro,  per  interventi  di  ripristino  e 
manutenzione  straordinaria.  Abbiamo  incontrato  Sogesid  e  questa 
convenzione va a definire l’affidamento a Sogesid di  tutta la partita 
che parte dalla progettazione e direzione lavori e ci consente quindi 
di    sgravare  gli  Uffici  da  questo  carico  di  lavoro.  Quindi  due  di 
queste  opere,  quelle  superiori  ai  500.000,00  Euro,  li  affidiamo  a 
Sogesid  attraverso  questa  convenzione.  Per  l'altra  opera  invece, 
quella  di  via  Cornacchia,  visto  che  è  di  400.000,00  Euro,  viene 
gestita direttamente all'ente comunale. In entrambi i casi vorremmo 
che i tempi fossero abbastanza stretti.
Su via Canale ci  sarà da aprire tutta la fase di  progettazione e non 
sarà una cosa semplicissima, visto che è una via abbastanza stretta. 
L'interlocuzione sarà  con il  Consorzio  di  bonifica,  con  HERA e  CON. 
AMI,  che  sono  i  proprietari  della  terra  immediatamente  dopo  il 
sottopasso, e anche i privati.  L'interlocuzione inizierà dopo che sarà 
approvata  questa  delibera  e  nei  prossimi  mesi,  nelle  prossime 
settimane, arriveremo alla progettazione definitiva e quindi all'inizio 
dei lavori.
Sono  lavori,  ribadisco,  veramente  importanti,  che  sono  su  strade 
importanti  per  la  nostra  comunità.  A questi  lavori  si  sommano tutti 
gli  altri,  che  da  primavera,  da  quando  le  condizioni  meteo  lo 
consentiranno, riprenderemo. Per la parte alta di Castello, la Serra e 
Monte  Brullo,  dopo  Pasqua,  a  metà  aprile  dovrebbero  iniziare  i 
lavori.  Sono  cose  che  già  sappiamo,  è  giusto  per    dare  un  po'  il 
quadro dei lavori su cui operiamo.
Quindi  si  tratta  di  una  convenzione  importante  per  la  nostra 
comunità  e  noi  auspichiamo che tutto  questo  avvenga anche per  le 
opere  che  speriamo  ci  vengano  finanziate  da  qui  ai  prossimi  mesi, 
perchè  è  impensabile  che  l'ente  comunale  da  solo  si  faccia  carico 
dell'ondata di investimenti che ci troveremmo davanti.
Ci sono interventi? Bacchilega, prego.

Consigliere Ilva Bacchilega, Prima Castello: In merito al punto 8 
dell'Ordine del Giorno, trattandosi di interventi di messa in sicurezza 
derivanti  dal  supporto  della  struttura  commissariale  riguardanti 
interventi di ripristino delle vie Biancanigo e via Canale, approviamo 
l'atto  di  adesione  alla  convenzione  quadro  tra  il  nostro  Comune,  la 
struttura di supporto al  Commissario straordinario alla ricostruzione 
e la società Sogesid esprimendo parere favorevole.
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Sindaco Luca Della Godenza: Grazie, Bacchilega. Prego Frassineti. 

Capogruppo  Loretta  Frassineti,  Movimento  5  Stelle: 
Nell’enunciato  della  delibera,  dove  ci  sono  i  partner,  quindi  il 
Sindaco e la responsabile di Sogedim, non so se c'è un errore o se si  
chiama  veramente  Errico,  con  due  “r”,  e  non  Enrico.  Volevo 
segnalare questa piccolissima cosa. Magari si chiama proprio così.
Poi  procedo con la mia...  Questa convenzione   quadro stipulata tra 
il  Commissario  straordinario  alla  ricostruzione e la  società  in  house 
Sogesid  sancisce  finalmente  la  presenza  concreta  del  Governo  nei 
nostri  territori  alluvionati.  Attraverso  la  disponibilità  di  tecnici 
specializzati  tale  società  effettuerà  la  presa  in  carico  e  la  gestione 
diretta di tutte le procedure necessarie alla ricostruzione e messa in 
sicurezza  del  nostro  territorio  comunale:  progettazione, 
affidamento,  esecuzione  lavori,  coordinamento  e  supporto  tecnico, 
collaudi, eccetera.
Come  Gruppo  consiliare  Movimento  5  Stelle    anticipiamo  il  nostro 
voto favorevole  a  questa convenzione quadro,  che speriamo servirà 
a  snellire  procedure,  a  supportare e  alleviare il  carico  di  lavoro del 
nostro  Ufficio  Tecnico.  Le  priorità  segnalate  da  questa 
Amministrazione  in  delibera,  cioè  via  Biancanigo  e  via  Canale,  ci 
trovano d'accordo. Sottoscrivere questa convenzione speriamo possa 
essere  un  passo  significativo  per  un  progressivo  ritorno  alla 
normalità  del  nostro  paese  ad  un  anno  dall'evento  che  ci  ha 
cambiato la vita.

Sindaco Luca Della Godenza: Grazie. Si chiama proprio Errico, con 
due “r”. Ci sono altri interventi? Sirin.

Consigliere  Sirin  Ghribi,  Democratici  per  Castello:  Essendo  un 
atto  necessario  per  la  sicurezza  del  nostro  paese  anche  il  nostro 
Gruppo è favorevole.  

Sindaco  Luca  Della  Godenza:  Grazie,  Sirin.  Quindi  metterei  in 
votazione  l'Ordine  del  Giorno  numero  8:  “Approvazione  atto  di 
adesione Convenzione quadro tra  il  Comune di  Castel  Bolognese,  la 
struttura di supporto al  Commissario straordinario alla ricostruzione 
e la società Sogesid Spa  per l'affidamento e l'esecuzione dei lavori 
relativi agli interventi di messa in sicurezza identificati con il codice 
ER-URVI-001338  e  relativo  CUP,  denominato  “Via  Biancanigo”,  ed 
ER-URVI-001339  con  relativo  CUP,   denominato  “Via  Canale”, 
riportati  nell'ordinanza  numero  13  del  31  ottobre  2023  del 
Commissario  straordinario  e  per  i  quali  il  Comune  di  Castel 
Bolognese è soggetto attuatore”
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Quindi è approvato all'unanimità.
Doppia votazione per l'immediata eseguibilità.
Favorevoli? Contrari? Astenuti? Approvata all'unanimità.
Non  ci  sono  altre  delibere  all'Ordine  del  Giorno,  non  mi  resta  che 
augurarvi  una  buona  Pasqua  a  voi  e  ai  vostri  cari  e  dirvi  che  il 
prossimo Consiglio Comunale sarà verso la fine di aprile, in data che 
stabiliremo nei prossimi giorni. Grazie a tutti, buona Pasqua ancora.
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